



September 2019

Auf gesunde
Nachbarschaft -
von klein auf!

Newsletter

Informationen für Projektverantwortliche

Alberschwende
Dornbirn
Frastanz
Lauterach



Nachhaltigkeit und Abschluss!

Nach einem doch etwas ruhigeren Sommer geht es nun in die Zielgerade.

Die Familienlotsinnen kommen wieder vermehrt zum Einsatz und in allen Gemeinden werden weiterhin die Maßnahmen gezielt umgesetzt. Die Termine der Abschlussveranstaltungen sind fixiert und die Vorbereitungen dazu laufen auf Hochtouren

Nachhaltigkeit

Der Fokus von unserer Seite ist im Herbst vor allem die Nachhaltigkeitsplanung in den Gemeinden gelegt. Es ist uns wichtig, dass die Ressourcen und Strukturen für die eigenständige Weiterführung des Projektes / Angebots in den Gemeinden vorhanden und geklärt sind.

Ebenso sind wir in den Überlegungen, in welcher Form wir im

nächsten Jahr die Gemeinden weiterbegleitet werden.

Die fachliche Anbindung erfolgt über Netzwerk Familie. Eine Fachperson wird vierteljährlich an den Austauschtreffen der Familienlotsinnen teilnehmen. Somit können Fragen, Unklarheiten konkret besprochen werden, fachliche Inputs können erfolgen. Telefonische Nachfrage bei konkreten Anliegen ist immer möglich. Auch können Fachvorträge angefragt werden.

Ebenso wird in regelmäßigen Abständen eine Projektkoordinatorin die Gemeinden weiterhin in organisatorischen, strukturellen sowie inhaltlichen Belangen begleitet und zu Terminen vor Ort sein.

Die übergeordneten Vernetzungstreffen der Gemeinde und Familienlotsinnen werden auch im Jahr 2020 stattfinden. Ziel ist es, eine Plattform für Vernetzung zwischen den Gemeinden zu schaffen.

Aktivitäten in den Gemeinden

In **Alberschwende** findet das nächste beliebte **Babycafe** mit Vortrag am 03. Oktober statt. Ebenso wird an der räumlichen Zusammenlegung von Babycafe, Elternberatung und EKIZ gearbeitet. Die **Homepage** wurde mit Push Button für „Auf gesunde Nachbarschaft- von klein auf“ versehen, so können per App alle Veranstaltungen Familien betreffend gesendet oder abgefragt werden. Den Kindergartenpädagoginnen und

Kinderbetreuungseinrichtungen wurde das Angebot und ihre wichtige Rolle darin in der Systempartnerschulung Anfang September vermittelt.

In **Lauterach** hat **Christina Milz** im Sommer die **Projektkoordination** von Carina Zengerle übernommen. Herzlichen Dank Carina für Deine tolle Arbeit, Dir Christina alles Gute für Deine neue Aufgabe! „**Essbares Lauterach**“, plant die Ausweitung der Hochbeete in öffentlichen Räumen, das Organisationsteam ist in intensiver Planung.

Mit dem „**mobilen Elterncafe**“ wird ein neues tolles Angebot installiert. Dieses soll 6 x mal im Jahr an verschiedenen Treffpunkten in Lauterach Begegnungsmöglichkeiten für Familien bieten. Start ist am 10.10.19 beim Lauteracher Markt.

In **Dornbirn Rohrbach** haben die Familienlotsinnen mit Freude ihre ersten Einsätze absolviert. Die Analyse der Befragung „**verkehrs-sicheres Rohrbach**“ wurde fertiggestellt, es erfolgte eine Begehung der Gefahrenzonen. In einem Treffen mit Schule, Kiga, Stadt und Gesundheitszirkel-TN werden die Ergebnisse vorgestellt, besprochen sowie die weitere Umsetzung geplant. Der **Flyer**

für die **Familienlotsinnen** ist fertiggestellt und wird den Systempartnern zur Verfügung gestellt.

Die Erarbeitung des Konzeptes und **Handbuchs „Bindungsorientierte Übergänge“** bleibt in **Frustanz** weiterhin der Fokus. Die Sensibilisierungsschulung mit den Kinderbetreuungseinrichtungen und die Partizipation von Eltern für die nächste Fokusgruppe sind in Planung. Ebenso werden neue Familienlotsinnen gesucht.

Abschlussveranstaltungen

Neben all den Aktivitäten sind die Gemeinden intensiv mit der Planung der Abschlussveranstaltungen beschäftigt. Wir laden alle herzlich dazu ein.

Abschluss Dornbirn Rohrbach
06. November 2019, 19:00 Uhr
20:00 Uhr Vortrag „neue Autorität“ PINA
Altes Rathaus Dornbirn

Familienfest Alberschwende
08. November 2019, 14:30 Uhr
16:30 Uhr Vortrag „neue Autorität“ PINA mit Kinderbetreuung
Hermann Gmeiner Saal

Familienfest Lauterach
29. November 2019, 15:00 Uhr
16:30 Uhr Vortrag „neue Autorität“ PINA mit Kinderbetreuung
Alte Seifenfabrik

Ausblick 2020

Weiterhin sind wir sehr bestrebt, dass das Projekt vorangeht. Die Gemeinde Hard hat im September 2019 gestartet! Auch in Dornbirn wird intensiv an der Ausweitung auf die Stadt Dornbirn gearbeitet.

Nach wie vor steht noch die Finanzierung in Gesprächen und wir freuen uns, hoffentlich bis Ende des Jahres, mehr dazu berichten zu können.

Team & Projektleitung

Wie bereits angekündigt, habe ich **Carmen Hagspiel-Lässer** mit Juli 2019 die Projektleitung von Ursula nach einer sehr kompetenten Übergabe übernommen.

Über den Sommer konnte ich mich gut mit meinem engagierten Team einarbeiten. Inzwischen war es mir möglich, viele Projektbeteiligten persönlich kennen zu lernen. Ich freue mich auf eine konstruktive und spannende Zusammenarbeit in diesem tollen Projekt.

An dieser Stelle möchte ich mich bei Ursula für Ihre hervorragende Arbeit in Projekt herzlichst bedanken und Ihr, für Ihre neue wunderbare Aufgabe von Herzen das Allerbeste wünschen.

Herzliche Grüße,
Carmen Hagspiel-Lässer

